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Nella r agnat ela 
delPimperialismo 

II segretarlo di Stato americano Rogers ha recentemente elogiato il governo 
italiano per la sua « piena collaborazione nel raffor7amento del fianco meri-
dionale della NATO»; cioe per la sua pronlezza nel dire sempre sl 'al le 
richieste di nuovi impegni e di nuove basi militari. Rogers ha ragione di 
essere contento. Infatti 

• I'lfalia e disseminata di basi NATO e USA dal Friuli alia S'cilia 

• e prevista la isfallazione di mine afomiche sui nostri confini nord* 
oriental! 

• sono previsti nuovi punti di attracco in SiciTa per 'a VI Flotta americana 

• pflghiamo centinaia di miliardi all'anno per le spese delta«a'leanza» 

A CHE COSA SERVE LA NATO ? 
Nessuno minaccia I'ltalia. La presenza di basi straniere contraddice alle pro-
messe di distensione e vincola gravemente la nostra autonomia. 

D La NATO ha generato o protetto i regfmi ffasc'sfi e autoritari del Me-
diterraneo: Porfogallo, Spagna, Grecia, Turchia 

D La NATO sostiene e foraggia forze antidemocral'che anche in Italia: 
uno dei suoi comandanli, I'amm. Birindelli, h candidato miss'no 

D La NATO h un supporffo dello spavenfoso dispositivo bellico americano 
che ha disseminato in 30 paesi 429 basi sfrategiche e 8.000 punti 
di appoggio navali e aerei: una ragnatela imperialista che tenia di 
imbrigliare i popoli in lotta per la liberazione sociale e nazionale. 

Per la pace, per la vera sicurezza, 
per la collaborazione internazionale 

LIQUIDIAMO I BLOCCHI MILITARI 
FUORI DALL'ITALIA LE BASI STRANIERE 

VOTA PCI 
Per la Camera Per il Senato 

Accordo PCI, PSI, PSIUP e Democratic! popolari 

Due cattolici candidati 
per le sinistra 

nella Valle d'Aosta 
Per la Camera verra votato Taw. Dante Malagutti, leader dei cattolici 
di sinistra, e per il Senato II prof. Ettore Passerin D'Entreves, docente 
universitario, gi& comandante partigiano — Nella lista del PCI in Basi-

licata lo studioso Raffaele Giura Longo 

Dal nostro inviato 
AOSTA, 21. 

Due bandlere rossonere (1 
color! valdostani) a coda di 
rondine. inserite in un cer-
chlo con la scritta « Autono
mia e progresso»: questo e 
il slmbolo sul quale il 7 mag-
glo faranno confluire 1 suf-
fragi del loro elettorato, il 
PCI. 11 PSI. il PSTUP e il Mo 
vimento del Democratic! Po
polari. la corrente dl sinistra 
staccatasi dalln DC nel 1970. 

La Valle d'Aosta, la plu 
plccola reglone italiana. pre-
senta una particolarita anche 
dal punto di vista della « tec-
nlca» elettorale: costituisce 
Infatti un colleglo uninomi-
nale che invia a Roma un so
lo rappresentante per cla-
scuno del due rami del Par-
lamento. I due candidati del-
le sinistre — per la Camera 
l'avvocato Dante Malagutti, 
leader del Democratici Popo
lari. e per il Senato il docen
te universitario Ettore Passe
rin D'Entreves, Indipendente, 
ex comandante partigiano — 
si sono incontrati oggi con i 
giornallsti 

« Abblamo accettato quests 
candldatura — ha detto l'av
vocato Malagutti — perche 
riteniamo necessario che le 
forze che noi rappresentiamo 
in Valle d'Aosta concorrano 
ad impedire qualsiasi tenta-
tivo di svolta a destra». Un 
tentativo del genere e in at-
to. come nel resto del paese, 
anche qui: la DC. il gruppo 
dirigente dell'Union Valdotal-
ne e il Rassemblement Valdo-
tain. hanno costituito un bloc-
co elettorale nel quale si era 
tentato di inserire anche 11 
PLI. 

Malagutti ha aggiunto: a Si 
tratta di uno schieramento 
con chiari connotati di de-

Confermata la scelta di sinistra ed il rifiuto del « neutralismo » 

L'ARCI RIBADISCE IL SU0 IMPEGN0 
NELL'ATTUALE SC0NTR0 ELETTORALE 

Tutti i centri di base opereranno per una ricerca e documentazione antifascista - II presidente 
dell'associazione, compagno Morandi, illustra la strategia politico-culturale emersa dal congresso 

L'Arci non pud e non vuole 
essere neutrale nella battaglla 
che punta al rinnovamento 
del paese, nella prospettiva 
del socialiamo; ne tantomeno 
pud esserlo in questa fase 
elettorale che deve anzi es
sere considerata come il piu 
immediato appuntamento per 
verMcare la anon neutrali 
ta» dell'associazione. Impe-
gno dell'Arci e dunque quel-
lo di operate attraverso un 
intervento culturale di mas-
sa. per contribuire alia scon-
fitta delle forze di destra e 
del fascismo, 

Questo il nucleo politico 
piu immediato della relazio-
ne svolta dal presidente del-
l'Arci. compagno Arrigo Mo
randi. nel corso dell'incontro 
con la stampa svoltosi ieri 
nella sede centrale deU'asso-

Per I'Unita . 

1 1 0 0 abbonamenti 

. elettorali 

sotfoscritti 

a Siena 
Gli impegni che diverse fe-

derazioni si sono assunte per 
una campagna veramente stra-
ordinaria di abbonamenti elet
torali si vanno gradatamente 
realizzando; ne sono prova i 
1200 di Reggio Emilia, i 1.100 
di Siena, i quasi mi He di To
rino, 220 di Udine. 300 dl Bo
logna, 220 di Parma, 200 di Ri
mini e 1 330 di Pisa. 

Ma queste sono solo le ci-
fre piu rilevanti, inratti a cen
tinaia ci pervengono oramai 
da tutte le federazionl. -

Per questo invitiamo 1 re-
sponsabili provincial! « Amici 
dtlYUnita» e tutte le nostre 
organizzazioni ad agevolare il 
lavoro dei nostri servizi tecni-
ci, particolarmente impegnati 
in questo periodo. facendoci 
quindi pervenire sollecitamen-
te entro il 25 marzo, gli elen-
chi dei nominativi a cui ln-
viare I'Unita per il periodo 
elettorale. 

Cid potra facllitare la mes-
sa in corso e la spedizione de-
gli abbonamenti a mlgliaia di 
indirizzi in tempo utile 

Inoltre domenica. in occa-
sione della pubblicazione sul-
I'Unila del programma eletto
rale del Partito, si prevede una 
diffuslone eccezionale. 

Considerando che dovremo 
far fronte ad impegni per cir-

. ca 900 mila copie, invitiamo 
tutte le federazionl a farci 
pervenire le prenotazioni al 
plu presto, e comunque non 
oltre le ore 12 di sabato 25 
marzo. 

Continuano nel frattempo a 
svilupparsl le Inlzlatlve per la 
diffuslone di carattere ferta-

- le, ieri, ad esempk), in Valvar 
rone (Lecco) sono state diffuse 
150 cople, mentre numerose 

• diffusion! di fabbrlca sono sta
te •ffettuate a Milano. 

ciazlone. Con questo incon-
tro, infatti, l'Arci non ha in-
teso soltanto esporre le linee 
programmatiche della sua 
attivita per il 1072 (di cui 
subito diremo), bensl innan 
zi tutto riaffermare una scel
ta di campo chiara. sulla 
quale fondare il rinnovato 
impegno della associazlone. 

II Congresso. ha detto in
fatti Morandi. ha ribadito la 
necessita di una battaglia 
permanente di alternativa al-
1'industria culturale. attraver
so la formulazione di una 
politica organica del tempo 
libero che si sviluppi secon-
do una strategia di attacco. 
capace di coinvolgere — in 
termini politic! oltre che cul
tural! — l'intero movimento 
operaio. Tema specifico di 
questa azlone e, infatti, quel-
lo della riforma degli istitu-
ti culturali: ma una riforma 
che non deve essere intesa 
come operazione di speciali
st!. bensl come azione di 
massa che contribuisca a 
creare una politica nuova del 
tempo libero, saldando cosl — 
in una piu ampia concezlone 
del pluralismo — anche gli 
intervenii dei partiti e dei 
sindacati 

ET in questo quadro che 
l'Arci. rifiutando l'interclassi-
smo. rifiuta anche la truffa 
della « neutrality » dell'indu 
stria culturale e vuole quin
di sviluppare il suo interven
to culturale di massa. . 
- In questa fase immediate*. 

comunque, il compagno Mo
randi ha annunciato che tutti 
i centri di base dell'associa
zione sono impegnati a svi
luppare iniziative di ricerca 
e documentazione capaci di 
porre sotto accusa tutte le 
vecchie-(e nuove) strutture 
fase is te. facendo usn di tutti 
i mezzi cultural! possibili (ci
nema. teatro. ecc) e di tutti 
i contributi delle forze poli-
tiche e sindacaii. degli intel-
lettuali. delle masse lavora-
trici. Questo intervento si 
svolge nel quadro d: un riaf 
fermato interesse per quelle 
forze cattoliche nuove che 
oggi dichiarano di porre fine 
al collateralismo; e. pur re-
spingendo la tes! degli oppo-
sti estremismi. ribadisce il 
rifiuto netto delle posizioni 
provocatorie del gmppi cosi 
detti di vestrema sinistra* 

E* muovendo da queste pre 
messe politirhe genera!! che 
Morandi ha quindi Illustrate 
alcune iniziative di premi-
nente interest dell'associa 
zione, fra le quail — in pri 
missima istanza - va segna 
lata quella della costituzione 
dl un Comitate* Tnterassocla 
tlvo circoli aziendali che uni 
see l'Arci aMBnars (Acll> e 
all'Endas Questo Comitate 
si propone di sviluppare la 
battaglia per una nuova ge-
stlone unitaria del circoli a 
zlendall da parte dei lavora-

1 tori, nella prospettiva politi
ca e culturale di un concre-
to sostegno al procesao di uni-
ta slndacale, nonche dello 

le riforme. Si tratta, insom-
ma, del fecondo sviluppo di 
una strategia che si propone 
la radicale ' trasformazlone 
dei Cral aziendali, i quali co-
stituiscono (anzi. potrebbero 
costituirej un immenso pa-
trimonio democratico. capace 
di ' saldare i problemi e le 
lotte legati aU'ambiente di 
lavoro. a quelli della societa-

Sempre su questa linea si 
muove il rilancio della pro-
posta Arci per la riforma del
la Rai-Tv (gia concretatasi 
tre anni fa con l'elaborazione 
di una legge organica di ri
forma oggi praticamente rac-
colta. nelle sue linee di fon-
do. da tutto il movimento 
operaio); nonche la decisione 
di costituire un Centra di 
Produzione Cinematografico, 
collegato all'Unione Circoli 
del Cinema Arci (UCCA), con 
I'obiettivo dl produrre innan-
zi tutto materiale di docu
mentazione in relazione ai 
grandi temi delle riforme. 
Un nuovo rilancio avranno 
anche. in collegamento sem
pre piu intenso con gli enti 
local i e la nuova realta re-
gionale. anche il circuito tea-
trale e 1'attivita dellUISP. 
Morandi, inf.ne, ha annuncia
to che l'Arci intende svilup
pare una nuova politica a li-
vello europeo. sviluppando 
contatti con altre organizza-
zioni similar! che operano in 

altri paesi nell'area del Mec. 
Su quest! temi sono anche 

intervenuti, i responsabili di 
vari settori operativi della 
associazione: i compagni E-
lisci. Leto, Pagllarini, nonche 
11 segretario nazionale del-
lUisp Senatori. Un saluto al-
l'incontro e stato portato, per 
conto delle Acli. da Trama-
cere. 

d. n. 

Per la pubblicazione 
del programma 

elettorale del PCI 
Gli emendamentl al pro-

geflo di programma eletto
rale, appravato nelle tu t 
linee e nelle sue scelte di 
fondo dal X I I I Congresso del 
PCI, debbono pervenire en
tro e non oltre domanl 
glovedi 23 corrente, essendo 
la pubblicazione fUsata per 
domenica 26 marzo. Gli 
emendamenti possono essere 
trasmessi dalle Federazionl 
e dal Comitatl regionali «fl-
rettamente ali'c Unit* », at
traverso le redazioni o i 
corrispondenti provmciall. 

stra che In prospettiva sareb-
be fatalmente destlnato ad 
allargarsl ai liberal! e ai mis-
slnl. Ma non si pud fare "del-
1'autonomlsmo con le forze 
conservatrici ». 

La candldatura dl Malagut
ti e di Passerin D'Entreves e 
stata proposta da un gruppo 
di personality valdostane (dl 
diverse tendenze o lndlpenden-
tl) che hanno rlvolto un ap-
pello alle forze polltlche e 
agli elettori. Nel messagglo 
si lnvita a votare per i due 
esponenti autonomist! che 
«con nol si impegnano ad e-
sercltare il loro mandato nel-
lo splrito della Resistenza, 
per l'attuazione della Costi
tuzione 

II comltato regionale del 
PCI ha deciso dl aderire a 
questo invito perchfe — come 
e scritto in un documento 
reso noto In tutta la valle — 
«nell'eccezionale e delicato 
momento attuale, e dl prl-
maria importanza, per con-
trastare la trama di destra, 
sconflggere il d'segno rea-
zlonario della DC e del suoi 
alleati impedendo, anche nel
la Valle d'Aosta, l'elezlone del 
loro candidati». Eguale deci
sione hanno assunto* gli orga
nism! dirigent) del PSI e del 
PSIUP, 

Sono fioccate le domande. 
qualcuno degli interroganti 
non e riuscito a celare il dl-
spetto per questa convergen-
za delle forze di sinistra. Le 
risposte sono state chlare, e-
saurienti. Malagutti ha con-
fermato la linea dei Demo
cratici popolari, contrar! alia 
formazione di blocchl rigid! 
contrappostl: « Un blocco e'e, 
perd, ed e quello delle for
ze che vogliono imporre una 
sterzata conservatrice. Nol 
non intend lamo portare ac-
qua a quel mulino». 

Rapport! col PCI? 
a Sono democratico popola-

re, dunque non comunista. I 
comunisti hanno preso in mo-
do del tutto autonomo. come 
! socialisti e i socialproleta-
ri. la decisione di non pre-
sentare propri candidati per 
evitare la dispersione dei vo-
ti. e di appoggiare invece 
quel candidati che danno 
garanzia di - opporsi a una 
sterzata reazionaria E" una 
convergenza di interesse che 
tutti i valdostani dovrebbero 
condividere. Occorre ricono-
scere che sul piano dell'azio-
ne politica, il PCI gioca un 
ruolo importante perche sia 
Impedita la svolta a de
stra ». 

Pier Giorgio Betti 
POTENZA, 21. 

Nella lista del PCI per la Ca
mera in Basilicata e presente 
come indipendente il profes
sor Raffaele Giura Longo, pro-
fessore di storia, autore di 
studi sulla storia della socleta 
lucana, 

Pubblichiamo la lettera in-
viata al compagno Schettlni. 
segretario regionale della Ba
silicata. 

« Caro Schettini. ti ringrazio 
per 1'invito che ha! voluto ri-
volgermi, e che accetto, di 
partecipare alia campagna 
elettorale nella lista del PCI. 

«L'allarmante deteriorars! 
della situazione politica gene-
rale, 11 continuo e ingiusto ri-
eorso agli strumenti repressi-
vl nei posti di lavoro e nelle 

•scuole, il drammatlco e inarre-
stato processo di disgregazione 
della societa meridionale, co-
stituiscono le motivazionl piu 
immediate del mio impegno. 
al di la di prudenziali ed eva
sive posizioni tattlche. Sono 
convinto che scegliere per que
sta convergenza significa oggi 
scegliere per una prospettiva 
di rafforzamento della demo-
crazia. a difesa della quale 11 
PCI pud mobilitare e difatti 
mobilita le masse; significa 
anche scegliere per un radi
cale cambiamento del costume 
politico meridionale, affetto 
ancora — nella maggior parte 
delle formazioni poll tiche — 
dalla cancrena dilagante 

del ' cllentellsmo; significa 
tenta re dl portare sempre 
piu avanti i collegamenti per 
una lotta meridlonallstica al
ternativa e contribuire alia 
cresclta dpll'intero movimento 
oggi presente alia base stes-
sa della nostra societa. 

«AUa luce dl queste const-
derazlonl, non tl nascondo che 
la mia decisione si e rafforza-
ta dopo la dichlarazione del 
senatore Parrl, che ha ulterior-
mente chiarito i caratteri at-
tuall • del dlscorso sull'unlta 
delle sinistre. 

«Dl fronte a un PCI che 
intende incidere con la sua 
presenza sui process! reall In 
corso nel paese per dirlgere 
pluttosto che domlnare, ho 
creduto dl noter essere posit!-
vamente inleressato. Raffaele 
Giura Longo ». 

3 0 0 milioni stanziati dalla Giunta regionale di sinistra 

Umbria: assistenza 
gratuita a commercianti 

contadini e artigiani 
I lavoratori aulonomi usufruiranno delle visile e delle medicine • Cento milioni per 
la malemita e I'infanzia - Saranno assistiti anche gli anziani e le calegorie piO 
bisognose • I Comuni concorrono al «fondo sanilario» e gesfiranno il servizio 

Dal nostro corrispondente 
PERUGIA. 21. 

La Giunta regionale umbra ha approvato la 
istituzione del fondo sanitario regionale. Si tratta 
dello stanziamento di 300 milioni di lire che 
concorrera alia copertura delle spese per 1'assl-
stenza medica e farmaceutica al lavoratori auto-
nomi (commercianti. artigiani. coltivatori di-
retti)' e a lavoratori di nitre categorie che 
saranno indicate dalle amministrazioni comu-
nali. 

Le prestazioni assistenziali, per essere co-
perte dai benefici del Fondo, dovranno essere 
fornite dagli ambulator! degli enti ospedalieri. 1 
fondi. per ora totalmente reperitl nel bilancio 
della Regione (essi verranno integrati dagli 
stanziamenti dei Comuni) dovranno essere cosl 
ripartiti: 200 milioni di lire per le spese di 
assistenza ai lavoratori di categorie autonomo; 
100 milioni di lire per la creazione o gestione 
dei servizi per la maternita, I'infanzia, di me-

. dici scolastici. per le categorie di lavoratori 
maggiormente esposti a rischi e per 1'assistenza 
agli anziani. 

L'intera entita finanziaria del «fondo* sara 
messa dalla Regione a disposiztone dei Comuni 
o di consorzi di Comuni che. dopo averli inte
grati con stanziamenti propri. provvederanno 
ad erogare i contributi ai lavoratori autonomi 

e a quelle categorie che riterranno piu biso
gnose. •-' •r 

Per quanto riguarda la erogazione tecnica della 
assistenza, sari la stessa Regione a - provve-
dere all'acquisto dei prodotti medicinali che 
poi fnra pervenire ai Comuni. evitando cosl 
('intervento dei vari enti mutualistici che cau-
serebbe un grosso, insostenibile aumento delle 
spese. 

I medicinali verranno poi direttamente con-
cessi agli usufruenti degli ambulator! ospe
dalieri. 

I 300 milioni, del c fondo » non snranno. natu-
ralmente, sufficienti a garanti're per tutte le 
categorie di lavoratori interessati. una assisten
za completamente gratuita. E' vero perd che il 
provvedimento della Regione segnera un note-
vole passo avanti per due ordini di motivi: 
innanzitutto con gli stanziamenti integrativi dei 
Comuni (alcuni del quali, come Spello per esem-

[)io, hanno gia dato il via ad esperienze ana-
oghe) la clfra a disposizione sara tale da far 
fronte almeno alle esigenze ed ai casi piu im
pellent! : in seeondo ordine. il provvedimento 
della Regione costituisce un primo importante 
passo verso la realizzazlone della riforma sani
taria che avra il suo cardine nella costituzione 
delle unita sanitario locali gestite dai Comuni. 

Leonardo Caponi 

Anticipazione della Relazione economica generate 

STAGNA IL REDDITO NAZIONALE 
MA SONO AUMENTATII PROFITTI 

L'aumento rispetto all'anno precedente del 6 per cento ai prezzi correnti e dello 0,8 per cento 
in termini reali - Non h cresciuto il potere d'acquisto dei lavoratori che, anzi, per vasti strati 
di cittadini h diminuito - Sono mancate le iniziative del governo per mobilitare le risorse del paese 

Una lettera 

del presidente 

dell'ANCI 

a l compagno 

Berlinguer 

Nel programma del PCI 
un - posto rilevante . ai 
problemi degli Enti locali 

L'avv. - Guglielmo Boazzelli. 
presidente dell'Associazione Na
zionale Comuni Italiani (ANCI). 
ha inviato al compagno Berlin-
guer, segretario generale del 
PCI. la mozione approvata re
centemente a Bordighera dalla 
VI Assemblea generale dei Co
muni Italiani sui piu impor
tant! . problemi connessi alia 
realizzazione dell'assetto auto-
nomistico e decentrato dello 
Stato voluto dalla Carta costi-
tuzionale. 

Nella sua lettera di accom-
pagnamento. l'avv. Boazzelli ha 
pregato il compagno Berlinguer 
di voler tenere presenti i voti 
espressi in quella mozione e di 
voler dare, nel programma per 
la prossima consultazione elet
torale politica, «giusto riUevo 
ai problemi degli Enti locali >. 

II compagno Berh'nguer ha 
risposto informando l'avvocato 
Boazzelli che nel programma 
elettorale del PCI. attualmente 
ancora in fase di definitiva re-
dazione, per quanto riguarda i 
problemi degli Enti locali, sa
ranno fissati degli orientamenti 
che corrispondono alle princi
pal! indicazioni deU'ANCI. 

11 compagno Berlinguer ha 
colto l'occasione per assicura-
re il presidente dell'ANCI che 
il PCI condi\ide le linee ge-
nerali approvate dall'Assemblea 
di Bordighera. e ne sosterra 
l'attuazione anche in Parlamen-
to e nei confront! del Governo. 

II ministero del Bilancio sta 
definendo la Relazione generale 
sulla situazione economica, la 
quale deve essere presentata 
per legge entro il 31 marzo. e 
gia il susseguirsi di stime e pre-
visioni ha assunto l'aspetto di 
lotteria che assume di solito ogni 
discussione sull'economia grazie 
all'ordinaria incredibility delle 
cifre fornite dall'Istituto di sta-
tistica. Da tempo e stato detto 
che il reddito nazionale 1971 e 
aumentato del 6% il che, depu-
rato dall'inflazione. significa lo 
0.8% o 1'1% in termini detti 
real!. Questo sulla base del mo-
do di calcolare il reddito proprio 
dei paesi capitalistic!; ad esem-
pio, ogni aumento di spesa per 
la . burocrazia statale diventa 
c reddito della pubblica ammi-
nistrazione > indipendentemente 
dall'efficienza del suo impiego. 
L'operaio edile rimasto disoc-
cupato che torna sul fazzoletto 
di terra a produrre alcune co
se per l'autoconsumo. invece. 
cscompare* dai calcoli del la
voro e del reddito. E cosi via. 

II reddito totale ai prezzi cor
renti cosi valutato sarebbe sta
to di 61 mila miliardi di lire. 
a fronte dei 58 mila di un anno 
prima. Fra i comparti fonda-
mentali 1'agricoltura avrebbe 
accresciuto il reddito da 5.300 
a 5.600 miliardi nominali; Tin-
dustria. seeondo alcune valuta-
zioni c di parte industriale >. 
avrebbe ridotto del 3.7% il suo 
reddito in termini reali. 

Quest'ultimo dato e usato dal 
presidente della CONFAPI Fa-
bio Frugal! in una dichiarazione 
in cui denuncia che «sono i 
fatlori interni che hanno deter
minate la grave situazione at-

Decisa dal convegno indetto dal sindacato seuola CGIL 

Azione per la riforma universitaria 
I temi del diritto alio studio e alia gestione sociale - 25 delegati docenti sono 
intervenuti nel dibattito - La relazione di Misiti e le conclusion! di Bonaccini 
Ad Ariccia il 19 e 20 marzo 

si e tenuto il convegno uni
versitario del Sindacato seuo
la Cgil con la presenza del se
gretario confederate Aldo Bo
naccini. 

La relazione introduttiva 
che e stata tenuta a nome del
la segreteria nazionale dal 
compagno Aurelio Misiti, do
po avere inquadrato i termini 
politic! dell'attuale momento, 
si e soffermata sui legami 
che esistono fra una profonda 
riforma universitaria e le al
tre riforme di struttura. 

La necessita di un inter
vento anche legislative nel set-
tore unlversitariov e ormai da 
tutti ritenuta indispensabile 
in quanto la crlsi in cui versa 
l'universlta italiana ha rag-
glunto stadi non piu sosteni-
blli. II problema quindi del 
sindacato e quello di costrul-
re, in stretto collegamento con 
le lotte di tutti i lavoratori, 
una platUforma contenente 
obiettlvi immedlatl e a medio 
termlne, capaci di mobilitare 

sviluppo della battaglia per I anche all'lntemo dell'unlver-
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sita tutte le forze disponibili 
per il rinnovamento di que
sta importante struttura, 

La relazione ha successiva-
mente individuato i temi del
la piattaforma nvendicativa. 
soprattutto in riferimento alia 
condizione del docente e del 
ricercatore neU'universita, al 
suo rapporto con la struttura, 
alia nuova didattica oollegata 
strettamente a un impegno di-
verso per la ricerca scientific 
ca, che dovra assumere un 
ruolo fondamentale nella nuo
va universita democratica. I 
temi del diritto alio studio e 
alia gestione sociale, sono sta-
ti anch'essi al centra della re
lazione e del dibattito che ne 
e segulto. 

Nel dibattito, sono interve
nuti i dele«ati docenti di 25 
sedi universltarle, convemiti 
ad Ariccia con folte delega-
zloni. - - -

n segretario confederale Al
do Bonaccini nel suo inter
vento ha sottollneato anzitut-
to 11 signlficato politico del 

ur^4 

convegno anche per definire 
piu correttamente lo stesso 
orientamento della Cgil su 
questioni delicate e importan-
ti della vita sociale del pae
se (ecologia, ricerca, sanita, 
etcetera). 

Ha sottolineato inoltre 1'im-
portanza deU'orgamzzazione 
di un forte sindacato neU'uni
versita per superare la bat-
tuta di arresto in cui ci tro-
viamo a causa della respon-
sabllita del governo che non 
e riuscito a varaxe nella pas-
sata leglslatura la legge sulla 
riforma universitaria. 

Ha sottolineato poi con for-
za la grave situazione in cui 
si trova attualmente 11 paese 
e ha voluto dare anche un 
contribute al convegno nel 
metodo e nel merito Indivi-
dnando nella risposta alle Ini
ziative della Gonflndustria e 
alia repressione adottata co
me slstema per realtewe gli 
obiettlvi del padronato, un 
momento importante della lot
to dei lavoratori che trovera 
nelle proasime scadenze con-

trattuali una verifica concreta. 
La scelta della Cgil, ha con-

tinuato Bonaccini, "e quella di 
considerare prioritari gli in-
teress! anche salariali di co
lore che lavorano in rami di
rettamente produttivi. H se
gretario confederale della 
Cgil. per quanto riguarda il 
tema dell'unita sindacale, ha 
posto in evidenza gli attuali 
travagli e le difficolta, ma an
che 1'esistenza di uno spazio 
sufficiente per portare a corn-
pimento il processo unitario. 

Per 1'universita, ha conclu-
so Bonaccini, occorre costrui-
re un sindacato di massa e nel 
giro di due mesi far passare 
idee nuove al fine di far fun-
zionare 1'universita purche 
queste idee tendano a far su
perare e a battere l'attuale 
struttura di potere. 

Fra cinque mesi, Invece, 
avremo da programmare le 
posizioni di fondo che dovran
no aervire a impegnare il go
verno e le forze poliUche per 
tutta la durata della nuova 
leglslatura. 

Giunta 

di sinistra 

eletta 

a Orbetello 
GROSSETO, 21 

Una giunta minoritaria dl 
sinistra composta di • sei as-
sessori comunisti e uno del 
PSIUP e stata eletta ieri se
ra dal Consiglio comunale di 
Orbetello. Dopo mesi di para-
lisi si e determmata cosl 
nella cittadina lagunare una 
s i t u a z i o n e completamen
te nuova pur considerando i 
termini rlstretti che ci sepa-
rano dalle elezioni ammtni-
strative. appena un anno. 

La seduta del Consiglio co
munale si e aperta con una 
dichiarazione del compagno 
Tobia Savelli (eletto sindaco 
nella precedente riunione) con 
la quale, oltre a sciogllere la 
riserva in senso positlvo, si 
sono delineati i punti pro
grammatic! essenziali sul qua
li gia era stato raggiunto un 

accordo di massima tra il PCI. 
il PSI. il PSIUP e il PRI. 

Hanno fatto seguito le dl-
chiarazioni di voto. I gruppi 
del PCI. del PSIUP e del PSI 
si sono espressi con forza a 
favore di questa soluzione uni
taria della crisi. Anche il PRI. 
pur preannunciando che per 
motivi di carattere generale 
avrebbe votato scheda b'.anca, 
ha tenuto a precisare che nel
le linee concrete di attivita 
della nuova amminlstrazione. 
partlcolarmente per quanto 
riguarda il problema del pia
no regolatore generale, i re-
pubblicam garantiranno la lo
ro completa collaborazione La 
dichiarazione dei rappresen-
tant! della DC e stoto nella 
sostanza una clamorosa am-
mlssione di complete fall!-
mento, priva persmo di qual
siasi tentativo dl giustlfica-
zione. II primo grosso pro
blema che la nuova giunta ha 
di fronte e quello del nuovo 
piano regolatore generale che 
deve essere rielaborato con 
una vlslone d'insleme dl si-
stemazlone del terrltorio 

tuale > ed in particolare < la 
mancanza di qualsiasi interven
to teso al rilancio del settore 
dell'edilizia >. 

In realta seeondo alcune va-
lutazioni i'intervento pubblico 
nell'edilizia sarebbe risalito nel 
1971 al 16% del totale. livello 
modestissimo ma doppio rispet
to agli anni precedenti. Vi e 
senza dubbio l'esigenza di una 
accelerazione dell'iniziativa in 
opere pubbliche e enti per la 
casa — che il governo rifiuta. 
dichiarando residui passivi irre-
cuperabili circa almeno 900 mi
liardi disponibili sugli stanzia
menti del ministero dei Lavori 
Pubblici — ma il problema del-
l'abbassamento della domanda 
interna sembra piu vasto. 
CONSUMI — Nel 1971 i consumi 
sarebbero aumentati in misura 
pari al reddito, 6% al valore 
nominale. Ma mentre per il 
reddito la svalulazione media 
del 5.2% sembra applicabile. 
per definire il potere d'acquisto 
reale della popolazione italiana 
occorre considerare che vi so
no almeno due component! ne-
gativi: 1) molte spese aumen-
tano senza che migliori il bene 
o servizio acquistato (manu-
tenzione auto, telefono ecc... per 
fare riferimento ai casi piu 
comuni); 2) le maggiori im-
poste pagate sugli acquisti fi-
gurano come incremento dei 
consumi mentre, in realta. sono 
una diminuizione (l'imposta au-
menta col prezzo quando e per-
centuale). 

&empio macroscopico e quel
lo delle abitazioni. II costo delle 
aree fabbricabili e degli affitti 
e continuato ad auraentare ad 
un ritmo tre volte superiore 
a quello del reddito, della me
dia dei consumi, della svaluta-
zione monetaria. Quindi nel set-
tore della casa il consumatore 
ha pagato di piu per avere. pud 
darsi, anche di meno (caso di 
mancata o ritardata manuten-
zione degli immobili). 

II potere d'acquisto dei lavo
ratori nel loro insleme e stato 
dunque diminuito nel 1971. Ne 
risentono un po' tutti i settori 
fomitori di beni e servizi a 
destinazione di massa, dai tes-
sili - agli elettrodomestici. -- E' 
d'ieri la notizia che nella pri
ma quindicina di marzo. contra-
riamente alle abitudini. anche 
le immatricolazioni di automo-
bili sono diminuite (e certa-
mente non a causa del mi-
glioramento dei servizi pubbli
ci...). Ignorare la mancanza 
di potere d'acquisto pud servire 
a sminuire l'importanza di un 
provvedimento come quello che 
il PCI chiede per le pensioni 
ma non aiuta certo a capire 
per quali vie e possibile dare 
ossigeno adeguato aU'economia. 
IL CAPITALE — II 1971 si va 
delineando come un anno di 
sviluppo delle rendite. dei sa-
lari differenziali. dei profitti 
speculativi. L'aumento dei depo-
siti bancari record — da 40 
mila a 47 mila miliardi — non 
e da attribuire che in parte a 
ristagno di liquidha e rientri 
daU'estero. D'altra parte le im-
prese finanziarie. immobUiari. 
industriali stanno prescntando 
— non tutte. naturalmente — bi-
lanci con profitti uguali o su-
periori agli anni precedenti. Le 
compagnie di assicurazione (al-
tro esempio di spese che dimi-
naitcono il potere d'acquisto) 
presentano bilanci record, con 
circa 1300 miliardi di affari 
complessivi. 
INIZIATIVE - L'inerzia del go
verno comincia ad irritare an
che ambienti - padronali, come 
quelli della piccola indu^tria. 
II CIFE non ha discusso i pia-
ni dell'ENEL e delle Ferrovie. 
pronti da tempo, nemmeno per 
autorizzare alcune operazKmi di 
awio. LTRI ha lanciato un pre-
stito di 100 miliardi. ma per le 
autostrade. mentre nel settore 
industriale (meccanica. elettro-
nica) non ha grandi iniziative. 
L'IMI annuncia un prestito di 
200 miliardi per la meta di 
aprile per finarudare le Indu
strie in difficolta ma 1'opera-
zione e tardiva. comunque di 
mcro salvataggio come tante al
tre di questo istituto. 

Recisa smentita a una 

speculazione missina 

Sandro 
Mazzola: 

«Aborrisco 
i fascist!» 

Anche Facchetti prote-
sta per il falso del MSI 

MILANO. 21 
Non e vero che Sandro Maz

zola e Giaclnto Facchetti. i 
due popolari calciatori del-
l'lnter e della nazionale, ab 
biano inviato la loro adesione 
ad un raduno del MSI svol
tosi, la scorsa settimana, al 
teatro «Dal Verme» di Mi
lano. 

La smentita, netta e preci-
sa, e venuta da Sandro Maz
zola, che ha rilasciato oggi 
una dichiarazione a Paese 
sera: «Insieme a Facchetti — 
egli ha detto — sono stato 
subdolamente trascinato in 
un'area politica che franca-
mente aborrisco. Prima sul 
giornale fascista e poi in vn 
recente comuio del MSI sono 
stati fatti U mio nome e quel
lo di Giacinto Facchetti in re
lazione ad una presunta soh-
darieta espresso a quel parti
to. Smentiamo categoricamen-
te di avere mai fatto alcun-
chi del genere, neghiamo vi-
bratamente di simpatizzare 
con qualsiasi movimento di 
estrema destra ». 

Mazzola, anche a nome di 
Facchetti. cosl prosegue: 
« precisiamo di avere idee del 
tutto opposte e pretendiamo 
che I'Inter, oltre al comuni-
cato di smentita che abbiamo 
imposto (la societa, ieri, ave-
va in effetti informato che 
ne Mazzola, ne Facchetti 
" hanno mai partecipato a 
comizi o manifestazioni di 
parte "). conduca un'inchiesta 
per appurare se qualcuno al 
I'interno del club, a nostra 
insaputa, non abbia sfrutta-
to i nostri nomi a scopi po-
litict suoi, personali*. 

Mazzola, per quanto diret
tamente lo riguarda, ha tenu
to poi a sottolineare che suo 
padre, il non dimenticato Va
lentino Mazzola, proveniva 
«dalle file operaie e anche 
quando divenne campione nel 
Torino ma! dimentico le sue 
origin! e il suo credo a. 

I delegati 

del PCUS ricevuti 

a l PSIUP 
La delegazione del comitate 

centrale del Partito comunista 
dellUnlone Sovietica che ha 
partecipato ai lavori del XIII 
congresso del PCI e stata ri-
cevuta ieri nella sede del co
mitate centrale del PSIUP dal 
compagni Tullio Vecchietti, 
Dario Valori, Vincenzo Gatto. 
Lucio Luzzatto. 

Nell'incontro, informa un co-
municato, sono state scambia-
te Informazioni e sono stat! 
esaminati problemi di comu-
ne interesse ed impegno per 
i due partiti. ET stato ribadi
to che entrambi i partiti In-
tendono sviluppare e raffor-
rare 1 rapport! di amlclzla e 
dl cooperaziom 

I rappresentantl del PSIUF 
hanno inoltre accolto l'lnvito 
rivolto loro,dal compagni so-
vietici a recarsi nelrURSS 
per un incontro poHtlco con 
il comitate centrale dM r 
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